



LA SEÑORA

DOÑA MARÍA ANDRÉS BARBERÁ

Viuda de D. José Sabaté

Falleció el 5 de Mayo á las 11 de la mañana.

Q. E. P. D.

Sus afligidas hijas D.^a Carmen, D.^a María de la Cinta, hijos D. José, D. Baldomero y D. Emilio, hijos políticos, nietos, tíos, sobrinos y demás familia, al recordar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á alguna de las misas que para el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana, sábado, en la iglesia de San Blas, desde las seis á las once, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se da por despedido.

Lo de Reus

Leemos en "El Noticiero," "Anoche, al llegar el tren expreso á Reus, hallábase en el andén el alcalde de dicha ciudad rodeado de un grupo de unas cuarenta personas. Sonó un pito, y cual si fuese la señal para dar comienzo á una manifestación hostil al ministro de la Gobernación, oyéronse bastantes silbidos que daban numerosos grupos situados junto á las vallas que dividen el andén de la plaza que da acceso á la estación. El ministro se dirigió, acompañado del marqués de Portágo, del conde de San Simón y de otros que le acompañaban en su viaje, hacia el punto en donde se había iniciado con más vigor la manifestación de desagrado. Al propio tiempo el gobernador de Tarragona, señor Luengo, salió al exterior y dispuso que cuatro parejas de la Guardia civil que ha-

bía allí, á las órdenes del alcalde despejase la plazoleta. Cuando apenas se percibían los ecos de los pitos de los que huían de las culatas de los guardias civiles, aproximóse el señor Dato á donde se hallaba el alcalde, y el marqués de Portágo, en un arranque de indignación, exclamó: "¿Qué autoridad es esta que no reprime el escándalo que producen esos granujas!" Este reproche sentó tan mal al alcalde y á sus acompañantes, que protestaron de él con viveza y faltó muy poco para que hubiese que lamentar un conflicto gravísimo. El señor Dato, comprendiendo lo difícil de aquella situación, calmó los ánimos y trató de justificar las palabras del marqués por el estado de su nerviosidad ante los espectáculos tristes de estos días, á lo que contestó el alcalde, señor Font de Rubinat, con varonil entereza: "Yo no tolero que me censure ningún diputado. El ministro y el gobernador pueden hacerlo y yo soportarlo; pero nadie más."

Y añadió: "Esa manifestación no es al caballero; es al Gobierno popular de Madrid." Uno de los que rodeaban al alcalde manifestó al ministro que Reus no tenía nada que ver con aquellos manifestantes; pues era una ciudad culta. Manifestó después el alcalde que él era regionalista y catalanista. Sonó la campana y una voz gritó "¡señores viajeros al tren!". Subieron al coche-salón los viajeros y partió el tren, oyéndose un viva al alcalde, varios muera y algún silbido. Temíase que se arrojasen algunas piedras al atravesar el paso, á nivel, pero se habían extendido en aquella dirección los guardias civiles y continuó su viaje el ministro sin más incidentes. ¿Y continúa aún siendo alcalde de Reus el Sr. Font de Rubinat?

Dato en Madrid

Madrid 10, 4 t. En la estación esperaban al viajero el gobierno, Martínez Caminos, todas las autoridades de Madrid, los políticos más significados, gran número de personas de todas las clases sociales y los estudiantes de casi todas las facultades. Al descender del tren el señor Dato, se oyó en la sala de la estación un aplauso prolongado y atronador, oyéndose gritos de viva España, muera Cataluña libre y abajo el separatismo catalán. Bastantes muera fueron para los mal educados pero la mayoría de las exclamaciones fueron para España.

En el Consejo

Se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina, en el que el señor Dato dió cuenta de su viaje á Cataluña.

Dijo el ministro de la Gobernación que los catalanistas están en exígua minoría, pero que son bastante audaces en sus manifestaciones y pudieran pasar á mayores si no se les reprimiera con la energía que las circunstancias requieran.

Cree el señor Dato que la opinión, no sólo en Cataluña, sino en la misma Barcelona, es contraria en general á los catalanistas, pero carece de iniciativa para contrarrestar sus trabajos con tendencias al separatismo.

Añadió que estudiará las medidas convenientes para reprimir ese movimiento y las someterá al Consejo de ministros muy en breve.

Ha terminado el señor Dato refiriendo á grandes rasgos las incidencias de su viaje.

Del Transvaal

París 10.

Llamamiento á los boers

De Pretoria comunican que se ha publicado una proclama que ha llamado á las armas para el sábado próximo á todos los ciudadanos útiles.

Hacia Kilesberg

Un cablegrama de Capetown da cuenta de que los ingleses marchan hacia Kilesberg.

Los boers retroceden.

Incendiando granjas

Del Cabo dicen que las tropas de lord Roberts incendian y talan las granjas y propiedades del Orange.

Las mujeres

París, 11.

Del Cabo comunican que el presidente Kruger ha dirigido un manifiesto á las mujeres invitándolas á formar un batallón.

Cierre de tiendas

Madrid, 10, 2 t.—A las doce se ha verificado la clausura de los establecimientos, incluso los de la plaza Mayor, que se creía no serían cerrados.

En las calles ha habido mucha animación. El público, así como en otras ocasiones acudía á la puerta del Sol

para ver, á las doce, cómo descendía la bola del reloj del ministerio, hoy no ha faltado, tampoco, para observar cómo los comerciantes bajaban las puertas de hierro en el momento señalado.

Puede decirse que el cierre ha sido solemne y silencioso por parte de los comerciantes y dada la actitud del público.

Madrid, 10, 4'10 t.—Las tiendas, casi en su totalidad, están cerradas, sin que hasta ahora haya ocurrido ningún incidente.

La población ofrece el aspecto del Jueves Santo, por la tarde.

Los dependientes de las casas de comercio han salido de paseo y se les vé circular por las calles tranquilamente.

En el Círculo de la Unión Mercantil se han reunido los Sres. Costa, Bermejo, Muniesa y algunos otros individuos del Directorio y de la Junta provincial de la Unión Nacional, para acudir en seguida á cualquier punto donde pudiera ser útil su presencia.

Madrid, 10, 4'30 t.—Las empresas de los teatros han fijado carteles anunciando que se suspenden esta tarde y por la noche las funciones.

Barcelona.—10—El comercio de Barcelona ha cumplido sus compromisos, secundando los acuerdos adoptados por el Directorio de la Unión Nacional.

El cierre de tiendas ha sido muy general, constituyendo una manifestación correcta y seria de disgusto contra el Gobierno y revistiendo el carácter de una protesta viril, pero ordenada, contra los planes del ministro de Hacienda.

Al acto de hoy, no han podido oponerse los garrotes de la policía secreta, porque no ha sido la exteriorización tumultuosa de ideas que puedan considerarse como peligrosas ó absurdas, ni la explosión de sentimientos contrarios á personas ó instituciones inviolables.

El cierre que hoy hemos presenciado es eminentemente nacional. En la capital de España, un núcleo nuevo y vigoroso, una agrupación desligada de todo compromiso político y que parece que anhela con noble desinterés la regeneración de la patria, ha lanzado un grito de protesta, que ha encontrado eco en todas las provincias, llegando hasta aquí con vibraciones potentes.

El Gobierno ha de ver en el acto de hoy la solidaridad del comercio catalán con el del resto de España, la unidad de aspiraciones de elementos muy dignos de respeto y que representan una de las fuerzas vivas más importantes del país.

A los alborotos y gritos de estos últimos días ha sucedido la muda, pero elocuente manifestación del comercio, que no ha podido ser desvirtuada por la insignificancia de los incidentes que ocurrieron.

Contra la multitud amotinada se enarbola el garrote policiaco ó se lanza la Guardia civil, sable en mano. Es un recurso que no exige mucha preparación, ni grandes dotes políticas.

Pero contra el silencio y el reposo con que se expresa un estado anormal, contra el acto culto y pacífico que hoy ha llevado á cabo el comercio de Bar-

celona y el de España entera, son necesarios procedimientos de la misma índole cultos y razonados.

No se trata ahora de las algaradas de cuatro dementes, como se ha dicho cuantas veces se han promovido desórdenes en Barcelona.

Es la opinión unánime de una masa compacta y fuerte, que no persigue un ideal político determinado, ni busca medros personales, sino la tranquilidad del país, su regeneración y el aprovechamiento de sus fuentes de riqueza.

Merece, pues, el aplauso público por sus aspiraciones y por la forma sensata en que las manifiesta.

A las doce en punto se ha dado orden á los conductores de los tranvías de la Compañía inglesa de que se retiraran á las respectivas cocheras, habiéndolo efectuado primero los eléctricos descendentes de Gracia, los cuales ostentaban en la plataforma de antera el rótulo «Va de retiro».

Luego se han retirado los demás servicios.

Zaragoza.—10, 1'15 t.—A las doce han sido cerrados todos los establecimientos de la población.

Zaragoza ofrece el aspecto de día de fiesta, no por que se advierta regocijo entre los transeúntes, sino por la falta de movimiento comercial.

Extraordinario público discurre por las calles, siendo de observar la expectación que reina en la ciudad.

—A las once se reunió la Cámara de Comercio bajo la presidencia del Sr. Paraiso.

En dicha reunión hubo gran entusiasmo. Leyéronse adhesiones de los organismos adictos de la provincia y multitud de telegramas de adhesión, incluyendo entre éstos el de la Cámara del Ferrol.

Cuando salió de la reunión citada, el Sr. Paraiso fué ovacionado, haciéndosele en la plaza de la Constitución una expresiva manifestación de simpatía.

El Sr. Paraiso se ha dirigido en coche á su domicilio.

El orden hasta ahora es completo.

Tarrasa.—10, 5'48 t.—Conforme al acuerdo del Sindicato local de la Unión, hoy no se han abierto las tiendas ni los almacenes de los fabricantes.

Manresa.—10, 2'11 t.—A las diez de esta mañana se reunió una comisión de industriales para acordar el cierre general, pero, sin necesidad de advertencias, por manifestación unánime y espontánea cual no se recuerda otra semejante, á las once estaban cerrados todos los establecimientos.

La población ofrece el aspecto propio de un día de Jueves Santo.

Las gentes, en corto número, discurren silenciosas por las calles.

Reus.—10, 3'30 t.—Al dar las doce, momentáneamente se han cerrado las puertas de todos los establecimientos, comercios, talleres, fábricas, agencias, despachos de transportes, todo en fin, cuanto representa movimiento.

Nadie en Reus recuerda un acto tan unánime como el presente.

Es admirable la tranquilidad que acompaña á la imponente manifestación.

Valencia.—10, 4'45 t.—A las

doce en punto del día se ha iniciado en esta capital el anunciado cierre de tiendas.

Todos los establecimientos, incluso las tahonas, ultramarinos y tabernas, se hallan herméticamente cerrados.

Las farmacias tienen solo abierto un portillo.

Desde muy temprano se halla reunida la Junta local de la Unión Nacional con objeto de que el cierre sea lo más ordenado posible y resolver las dudas que se ofrezcan.

Los teatros han suspendido los espectáculos que tenían anunciados para esta noche.

En el Grao, en el Cabañal y en las más importantes localidades de esta provincia es también general el cierre, no habiéndose recibido noticias de que se haya alterado el orden en ninguna parte.

Lérida.—10, 12'20 t.—Ha comenzado el cierre de tiendas, que será general. Las farmacias y los cafés dejarán media puerta sin cerrar.

Reina una tranquilidad que no excluye la gran animación que era de esperar.

Castellón.—10—Secundando la iniciativa de la Unión Nacional, también en Castellón se han cerrado hoy los establecimientos comerciales é industriales.

El cierre, contra lo acordado anteanoche en el Círculo Mercantil, ha sido general y con la conformidad del mencionado Círculo que en vista de que la tendencia favorable al cierre se generalizaba, volvió á reunirse esta mañana, acordando asociarse al movimiento de protesta recomendado por el directorio de la Unión Nacional.

Las calles ofrecían esta tarde el aspecto de los días festivos, reinando el orden más completo.

Esta noche continuará todo cerrado.

Tremp.—10, 6 t.—Unánime el cierre de tiendas. Orden completo. Protesta elocuente contra Gobierno.

Alicante.—10, 7 n.—Ciudad protesta adhesión Unión Nacional, cierre general tiendas.

Gerona.—10, 8 n.—Orden completo, cierre puertas espontáneo y completo comercio é industria.

Sevilla.—10, 8 n.—Manifestación grandiosa protesta Gobierno. Calles grupos, cargas benemérita. Suspensión toros y teatro.

Murcia.—10, 9 n.—Cierre general, incluso estancos y restaurantes. Pueblo animado protesta Gobierno.

Tarragona.—10—Jamás se ha visto tan completo y espontáneo cierre de tiendas. Las calles están desiertas. Orden admirable.

Faltan noticias de las demás poblaciones, pero por las anotadas, es de ver que la protesta ha sido grandiosa, imponente, unánime y sensata en toda la nación.

¡Muy bien por España!

CRÓNICA

De nuevo han aparecido en la calle del Angel diferentes agujeros, por los

cuales se ven, que digo se van se desbordan las aguas sucias é infestan toda aquella concurridísima vía.

Días atrás manifestamos nuestra extrañeza por el abandono con que, al parecer, tiene el Alcalde la expresada calle; pero abrigábamos la esperanza de que no prolongaría tal abandono, mas hoy estamos convencidos de que, en efecto, el deplorable y peligroso estado de la calle del Angel no preocupa á nuestra Autoridad. Podrá ésta no escuchar las frecuentes advertencias de la prensa, pero si, por desgracia, sobreviniese alguna enfermedad tifóidea, como se teme, todos los periódicos locales podríamos alegar que nuestra misión quedó harto cumplida. Y no decimos más por hoy.

Escritas las anteriores líneas, nos enteramos de que han sido cubiertos aquellos agujeros con tierra y piedras, pero esta reparación durará tan sólo algunos minutos.

Nos contaba anoche «La Verdad» que del osario descubierto ayer en el Eusanche del Temple, iban extraídas diez carretadas de restos humanos que, recogidos con gran cuidado, son trasladados al cementerio.

Dispénsenos el citado periódico, le digamos que ponemos en duda el cuidado de que nos habla, por cuanto esta mañana hemos visto buena porción de fragmentos de aquellos restos, que han sido arrojados en los agujeros abiertos en la calle del Angel. Tan mal efecto ha producido semejante profanación, que tenemos entendido se ha denunciado el hecho á la Autoridad Eclesiástica, para que obre en consecuencia.

Nuestra paisana la joven señorita D.^a Ana Cid, ha sido nombrada Maestra de Castellví de Rosatés. Con este nombramiento queda vacante la auxiliaría de la escuela de esta ciudad, que está á cargo de la Maestra interina D.^a Carmen Tallada.

Según anunciamos en la primera plana, mañana, desde las 6 hasta las 11 se dirán Misas rezadas en la iglesia de San Blas, por el eterno descanso del alma de doña María Andrés Barberá, vinda de Sabaté.

Ayer contrajeron matrimonio en esta ciudad, los jóvenes D. José Ravanala Piñol y D.^a Pilar Fustegueras Vèrgez, á los que deseamos muchas felicidades.

Se ha autorizado hasta fin de mes la pesca del bou en las playas de San Carlos de la Rápita.

Dicen de Amposta que el lunes, á las diez y media de la noche, habábase en una taberna situada en el barrio del Grao, dos labradores llamados José Obradó Segarra (a) Esbeco y Juan Gil Pons (a) Malivern, ambos casados y de unos 45 años de edad.

Después de una corta disputa, resultó con tres heridas producidas con arma blanca el Esbeco, ocasionadas por el Juan Gil Pons (a) Malivern.

Ampliando una noticia que á última hora de ayer recibimos y publi-

camos, podemos decir hoy que al prolongar la calle de la Unión junto á la calle de San Blas, se ha descubierto un gran osario.

Junto con los cadáveres se han hallado varias monedas, granos de rosario y crucifijos, que llaman la atención por sus especiales condiciones de forma y antigüedad.

Se cree que aún se encontrarán más restos humanos, según se desprende de las señales que se presentan al practicar las excavaciones.

Bolsa de Madrid.—10.5'50 tarde.—Interior 70'80; Fin mes 71'00; Amortizable 78'75; Aduanas 102'25; Cubas viejas 83'90; Cubas nuevas 70'00; Filipinas 88'75; Cambios París 27'80; Cambios Londres 32'15.

Lecciones de Piano Las da á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la Escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón; Mercaderes, 5, 2.^o.

Sociedad Religiosa

Día 12

Rosario á la Santa Ciuta, á las 7 y 1/2 de la tarde.

Mes de María

Santiago: 7 mañana y 6 tarde.—Seminario: 7 mañana y 6 tarde.—San Antonio 6 Mañana.—Rosario: 7 mañana y 6 y 1/2 tarde.—San Pedro: 7 tarde.—Ferrerías: 5 tarde.

NOTA AGRÍCOLA

El viento de estos días ha causado algunos perjuicios en nuestra hermosa huerta, pues se han desprendido de los árboles muchas brévas, peras y otras frutas primeras. De modo, que si persiste el viento y no vienen nuevas lluvias enseguida volveremos á la sequía y de poco nos habrá servido la lluvia de la pasada semana por cuanto su beneficio quizás no recompensará los destrozos causados por el vendabal.

Los cereales de las huertas están en su período de granazón y por ahora, dicen los agricultores que marcha bien esta función importantísima de esos útiles vegetales.

También han granado bien las habas y otras legumbres; pero en algunos *haberales* se presentan síntomas de alguna enfermedad que merma mucho la cosecha de esta importante legumbre.

Según los hortelanos, prosiguen con buen aspecto los árboles frutales, especialmente los albréchigos, melocotones y perales que constituyen una fuente de ricos productos para nuestra agricultura, tan perjudicada por las plagas que la azotan de continuo.

EL P. LIZARDI

en Barcelona deplorables sucesos.

Dice un periódico que han llegado á Buenos Aires, procedentes de la provincia de Tarifa (Bolivia), y custodiados por el presbítero Vaughan, los restos del Venerable padre Julián de Lizardi que fué martirizado por los indios bolivianos en Mayo del año 1725.

El padre Lizardi nació en el solar de Urzurriaga, sito en la jurisdicción de Asteasu, en 20 de Noviembre del año 1696.

Los despojos de este martir fueron exhumados por el presbítero Vaughan, cumpliendo un encargo de los católicos de Guipúzcoa, los que entregará á la Diputación de aquella provincia cuando regrese á Europa, estando por ahora estos restos depositados en la iglesia del Salvador, de Buenos Aires.

Con el descubrimiento de las cenizas del padre Lizardi, desaparecerán del todo las causas que se oponían á su beatificación.

Hubo pedradas y tiros; y el alcalde estuvo á punto de ser víctima de una de las descargas de la guardia civil. Resultaron varios heridos.

Mañana, Dios mediante, y si la censura lo permite, nos procuraremos detalles.

Últimas noticias

—(o)—

Madrid, 11.

El día en Madrid

La prensa publica ámplios detalles de los sucesos ocurridos ayer en esta Corte.

Las detenciones que se han realizado ascienden á un buen número.

—En el barrio de las verduleras el mismo (?) alcalde del distrito obligó á los comerciantes á que cerraran las puertas.

Portago á Rubinat

El marques ha dirigido al alcalde de Reus, el siguiente telegrama:

“Como español y caballero protesto conducta incalificable por usted observada y espero acuda Zaragoza, donde ventilaremos cuestión.—El marqués de Portago.”

Otro cartel

El Sr. Romero, redactor de “La Epoca”, ha teleografiado al presidente del Círculo del Liceo de Barcelona, diciendo que siendo uno de los acompañantes de Dato á Cataluña y habiéndose enterado de que desde los balcones del Círculo se insultó á la comitiva del ministro, se cree en el caso de exigir amplias satisfacciones ó bien una reparación por medio de las armas en Zaragoza, en la inteligencia de que entre los socios del Círculo habrá alguno que sea caballero.

¿Y las autoridades?

Pues suponemos no olvidarán las penas que la Iglesia impone á los duelistas; y que la Religión católica es la del Estado español.

Rafael Mestre Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, cañochonc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

EL SAUCE

Todo aspira vida nueva con la púrpura del sol; la niebla blanca se eleva mientras la brisa la lleva entre nacar y arrebol.

Vese al lejos la barquilla las arenas de la orilla con ancha vela dejar, y entorchando va su quilla las espumas de la mar.

Lentamente su capullo abre la tímida flor de las brisas el arrullo; todo en la tierra es murmulio, todo en el Cielo esplendor.

Sólo tú, sauce doliente, insensible á tal belleza no alzas al cielo tu frente, y en la orilla tristemente baja tu hermosa cabeza.

En vano bañan tus ramas las ondas puras del río que vuelven del sol las llamas, y se rizan, como escamas, á las áuroras del estío.

Creces, oh sauce, doblado como la hierba en el mar, siempre ante el viento inclinado al dolor predestinado, faé tú existencia llorar.

Más sensible que las flores tú no insultas la eficción con perfumes, con colores; tú comprendes los dolores de un causado corazón.

Tu vida es la del mortal; como el tuyo es su gamir; y esa existencia fatal es la vida universal; es nacer, sufrir, morir.

Bermudez de Castro.

Graves sucesos en Barcelona

—(o)—

Parece que anoche ocurrieron Imprenta de «El Estandarte Católico»

Invitación para participar a la próxima

GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos

ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

como premio mayor pueden ganar
se en caso más feliz en la nueva
gran Lotería de dinero garantizada
por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio a M. 300000

1 Premio a M. 200000

1 Premio a M. 100000

2 Premios a M. 75000

1 Premio a M. 70000

1 Premio a M. 65000

1 Premio a M. 60000

1 Premio a M. 55000

2 Premios a M. 50000

1 Premio a M. 40000

1 Premio a M. 30000

2 Premios a M. 20000

26 Premios a M. 10000

56 Premios a M. 5000

106 Premios a M. 3000

206 Premios a M. 2000

812 Premios a M. 1000

1518 Premios a M. 400

3695 Premios a M. 155

19490 Premios a M. 300, 200,

134, 104, 100, 73, 45, 21

La Lotería de dinero bien impor-
tante autorizada por el Alto Gobierno
de Hamburgo y garantizada por la
hacienda pública del Estado, contiene
118.000 billetes, de los cuales 59.180
deben obtener premios en toda segu-
ridad, y el capital incl. 58.820 billetes
gratuitos imporia.

MARCOS 11,764,525

ó sean aproximadamente
Pesetas 19,000,000

La instalación favorable de esta
lotería está arreglada de tal manera,
que todos los arriba indicados 59,180
premios hallarán seguramente su de-
cisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera
clase es de **Marcos 50,000**, de la se-
gunda, **55,000**, asciende en la tercera
a **60,000**, en la cuarta a **65,000**, en la
quinta a **70,000**, en la sexta a **75,000**
y en la séptima clase podría ser o
más feliz eventualmente importar
500,000 especialmente 300,000 200,000
Marcos etc.

La casa infrascrita invita por a
presente a interesarse en esta gran
lotería de dinero. Las personas que
nos envían sus pedidos se servirán
añadir a la vez los respectivos impor-
tes en billetes de Banco, ó sellos de
correo remitiéndonoslos por Valores
declarados, ó en libranzas de Girs
Mútuos sobre Madrid ó Barcelona,
estendidas á nuestra orden ó en letras
de cambio fáciles á cobrar, por certifi-
cado.

Para el sorteo de la primera clase
cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las cla-
ses siguientes, como también la ins-
tatación de todos los premios y las
fechas de los sorteos, en fin todos los
pormenores se verá del prospecto ofi-
cial.

Cada persona recibe los billetes
originales directamente, que se hallan
previstos de las armas del Estado,
como también el prospecto oficial.
Verificado el sorteo, se envía á todo
interesado la lista oficial de los nú-
meros agraciados, prejos de las ar-
mas del Estado. El pago de los pre-
mios se verifica según las disposicio-
nes indicadas en el prospecto y bajo
garantía del Estado. En caso que el
contenido del prospecto no conven-
dría á los interesados, los billetes po-
drán devolverse pero siempre ante-
tes del sorteo y el importe remitido
nos será restituido. Los pedidos de-
ben remitirse directamente lo más
pronto posible, pero siempre antes del

25 de Mayo de 1900

Valentin y Compañía
HAMBURGO
(ALEMANIA)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

MANUELA CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10. Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.
En plata los hay de las acreditadas marcas **Fleury**. — **Fabry**. — **Jean-rot**. — **Narcisse**.
En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados **Hors-koff**, hay una gran variedad es mucho mayor por
que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay. **Peninsular re-**
loj elegante y máquina muy fina. — **Insiparable**. — **L. D.** — **W. G. G. G. G.** — **Bicicleta**. — **Bellona** y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10. — TORTOSA

LA GRESHAM.

COMPANIA INGLESA DE
SEGUROS SOBRE LA VIDA
Y DE RENTAS VITALICIAS
fundada el 11 de Mayo de 1848.

Pólizas indisputables. — Beneficios capitalizados
Primas muy moderadas

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fis-
cales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina, para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9. — Barcelona. — COMISIONADO
EN TORTOSA: D. JOSÉ GONZÁLEZ QUINZÁ.

LA PALATINE

COMPANIA INGLESA DE
SEGUROS CONTRA INCENDIOS, EXPLOSIONES Y ACCIDENTOS
Capital: 34.000.000 de pesetas.
Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña, 9, cerca de
la Ronda de la Universidad. — BARCELONA.



PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS

Es que presento CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor
Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las
ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro
en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Pa-
ris, 1889. Veintitantos años de éxito creciente. Única aprobada y re-
comendada por las Reales Academias de Barcelona y Madrid y varias
corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las pres-
criben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Frasco 11 pesetas.
— Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y Farmacia de
España y América. Se remiten por correo anticipado en valor.

Pedir Sándalo Pizá. — Desconfiar de imitaciones.